
Урок русского 
языка

во 2 классе





14 апреля
Классная работа

1.Открой тетрадь по русскому языку.
2. От прошлой работы отступи 2 рабочие строки 
вниз.
3. На третьей рабочей строке, на середине рабочей 
строки запиши дату.
4.На следующей рабочей строке запиши классная 
работа.



На СЛЕДУЮЩЕЙ рабочей строке 
пропиши образец 

На СЛЕДУЮЩЕЙ рабочей строке 
пропиши образец 



.

На следующей рабочей 
строке запиши 

словарный диктант. 
Слова определяй по 

картинкам на слайдах















Какие знаки в русском языке 
называются разделительными?



    СЕЛ                       СЪЕЛ
 [С’ Э] [С’ Й’Э]

Произнеси слова и прислушайся к себе

В каком слове звуков больше?
Какой лишний звук появился?
Как на письме обозначено 
появление этого звука?

Можно ли знак, с помощью которого 
обозначается звук [Й'], назвать 
разделительным?



Тема урока:



Задачи урока:
1.Познакомится с правилами
написания разделительного ъ.

2.Научиться без ошибок писать 
слова с разделительным ъ.



ЕХАТЬ –
ЁЖИТЬСЯ –
ЮБИЛЕЙНЫЙ-
ЯВИТЬ -

ПОДЪЕХАТЬ
СЪЁЖИТЬСЯ

ПРЕДЪЮБИЛЕЙНЫЙ
ПРЕДЪЯВИТЬ

Чем отличаются слова в  каждой паре?

Прочитай слова

Что общего в составе слов второго столбика?

В какой части слова находится Ъ?



ЕХАТЬ –

ЁЖИТЬСЯ –

ЮБИЛЕЙНЫЙ-

ЯВИТЬ -

ПОДЪЕХАТЬ

СЪЁЖИТЬСЯ

ПРЕДЪЮБИЛЕЙНЫЙ

ПРЕДЪЯВИТЬ
Обрати внимание: перед какими буквами 

пишется разделительный ъ?

При разборе слова по составу 
Ъ включают в приставку!



Вы, наверное, устали?
Ну тогда все дружно встали.

Ножками потопали,
Ручками похлопали,

Покрутились, повертелись
И за парты все уселись.

Глазки крепко закрываем,
Дружно до пяти считаем.
Открываем, поморгаем
И работать продолжаем.

ФИЗМИНУТКА



Прочитай слова.

                                                                    

ПОДЕХАЛ, 
ПРЕДЯВИЛ, 
СЁЖИЛСЯ, 

ПРЕДЮБИЛЕЙНЫЙ
Такие слова существуют  в действительности?
Как нужно изменить произношение этих слов, 

чтобы получились правильные слова?
С помощью какого знака нужно показать на 

письме, правильность этих слов?



ПОДЕХАЛ, ПРЕДЯВИЛ, СЁЖИЛСЯ, 
ПРЕДЮБИЛЕЙНЫЙ.

                                                                    

Ъ Е
Ё
Ю
Я



Ъ
Е
Ё
Ю
Я

Помни! После приставки перед корнем пишется 
разделительный Ъ, а не Ь!



Работа с учебником
Выполни письменно упр.117с.108    



Выполни проверку.

                                                                    

ПОДЪЕХАЛ, 
ПРЕДЪЯВИЛ, 
СЪЁЖИЛСЯ, 

ПРЕДЪЮБИЛЕЙНЫЙ

Данные слова разбери по составу.



Работа с учебником с.109    

Рассмотри плакат летучей мыши 
и продолжи высказывания



Работа в тетради с.55 №73   



Домашнее задание:
Реши карточку на 
Яндекс.Учебники



Итог урока:
1. Разделительный ъ пишется после 

…… ? Приставки 
в слове

2. Разделительный ъ пишется перед 
……? Корнем в  

словеначинающимся на буквы?

Е, Ё, Ю, Я




